
N i e d e r s c h r i f t 
 

über die öffentliche Sitzung der Gemeindevertretung der 
Gemeinde Wasbek 

 
am Mittwoch, dem 18.09.2019 

 
im Sportlerheim, Schulstraße 16, 24647 Wasbek  

 
 
Beginn: 19:30 Uhr Ende: 21:05 Uhr 
 
anwesend: 
 
Bürgermeister 
  Herr Karl-Heinz Rohloff 
Gemeindevertreter 
  Herr Klaus Dahmke 

Herr Michael Hollerbuhl 
  Herr Jens Osterkamp 
  Herr Lars Jöhnk 

Frau Wenka Voß 
  Herr Markus Kühl 
  Herr Peter Kuhlmann 

Herr Bernd Küpperbusch 
  Herr Bernd Nützel 

Herr Michael Rohwer 
Frau Claudia Schiffler 

   
 
außerdem anwesend 
  Frau Ulrike Tuskowski (ehrenamtliche 

Gleichstellungsbeauftragte) 
Herr Matthias Gerken 
Herr Thomas Himmelmann 
Frau Helga Kniephof (Ehren-GVin) 
Herr Peter Mohr 
 
 
14 Zuhörer  

  
von der Verwaltung 
  Herr Halkard Krause 

entschuldigt abwesend: 
 Herr Heinrich Kühl  
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Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1.  Begrüßung, Eröffnung, Feststellung Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der Anwesen-
heit und der Beschlussfähigkeit 

  
 2.  Verabschiedung des ausgeschiedenen und Einführung des neuen stellvertretenden 

Schiedsmannes 
 

 3.  Anträge zur Änderung der Tagesordnung vom 18.09.2019 
  
 4.  Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu beratenden Tages-

ordnungspunkte 
  
 5.  Niederschrift der öffentlichen Sitzung vom 12.06.2019 
  
 6.  Information über die am 12.06.2019 unter Ausschluss der Öffentlichkeit gefassten 

Beschlüsse 
  
 7.  Mitteilungen des Bürgermeisters, der Ausschussvorsitzenden und der Verwaltung 
  
 8.  Eingaben / Einwohnerfragestunde I 
  
 9.  Anfragen der Gemeindevertreter 
  
 10.  Leistung von überplanmäßigen Ausgaben nach § 82 GO i. V. mit § 4 der Haushaltssat-

zung im Verwaltungshaushalt 2019 
Vorlage: 0006/2018/MV 

  
 11.  Leistung von überplanmäßigen Ausgaben nach § 82 GO i. V. mit § 4 der Haushaltssat-

zung im Vermögenshaushalt 2019 
Vorlage: 0007/2018/MV 

  
 12.  Richtlinie zur Vorfinanzierung und Erhaltung der Führerscheinklasse C in der Freiwilli-

gen Feuerwehr Wasbek 
Vorlage: 0008/2018/MV 

  
 13.  KiTa Wasbek, Erweiterung Krippengruppe 

Anlage: Richtlinie des Landes ab 01.07.2019 
  
 14.  Einfacher Bebauungsplan Nr. 20 "Nördlich Lindenstraße“ - Aufstellungsbeschluss,  

- Anwendung des beschleunigten Verfahrens nach § 13 a BauGB, - von der frühzeiti-
gen Unterrichtung und Erörterung nach § 3 Abs. 1 und § 4 Abs. 1  BauGB soll i. V. m. 
§ 13 a Abs. 2 BauGB abgesehen werden  
Vorlage: 0030/2018/DS 

  
 15.  Veränderungssperre im Geltungsbereich des einfachen Bebauungsplanes Nr. 20 

„Nördlich Lindenstraße“ 
Vorlage: 0031/2018/DS 

  
 16.  Aalbeksteg 
  
 17.  Baumpflegemaßnahmen 

Anlage: Maßnahmenliste und Übersicht 
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 18.  Anpassung der Vergabedienstanweisung 
Anlage: Neufassung 

  
 19.  Einwohnerfragestunde II 
  
 20.  Verschiedenes (öffentlich) 
  
  
  
 1 . Begrüßung, Eröffnung, Feststellung Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der 

Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit 
 
Herr Rohloff begrüßt um 19:30 Uhr die Gemeindevertretung, die Ehrengemeindevertrete-
rin, Frau Tuskowski, alle Gäste und Herrn Krause von der Verwaltung. Entschuldigt abwe-
send ist Herr Heinrich Kühl. 
 
Der Bürgermeister stellt die Ordnungsmäßigkeit der Einladung und die Beschlussfähigkeit 
mit 12 anwesenden Gemeindevertretern fest und eröffnet die öffentliche Sitzung. 
 
 
2 . Verabschiedung des ausgeschiedenen und Einführung des neuen stellvertre-

tenden Schiedsmannes 
 
Herr Rohloff bittet nun die Herren Thomas Himmelmann und Matthias Gerken nach vorn, 
um insbesondere Herrn Himmelmann für seine zehnjährige Tätigkeit als stellvertretender 
Schiedsmann zu ehren. 
 
Nachdem der Bürgermeister besondere Dankesworte gesprochen und ein Weinpräsent 
überreicht hat, bedankt sich der Geehrte unter dem Applaus aller Anwesenden herzlich. 
 
Ebenso gebührend wird Herr Matthias Gerken in sein neues Amt als stellvertretender 
Schiedsmann eingeführt. Herr Rohloff wird gegebenenfalls mit Rat und Tat zur Verfügung 
stehen. Die Dienstsiegelübergabe wird bei der Verwaltung quittiert.  
 
 
 3 . Anträge zur Änderung der Tagesordnung vom 18.09.2019 

 
Der Bürgermeister stellt den Antrag, die Tagesordnungspunkte 14 und 15 zu streichen.  
Es geht um den B – Plan Nr. 20 und die Veränderungssperre. Der betreffende Bauantrag 
wurde zurückgezogen, eine Beratung und Beschlussfassung ist nicht mehr erforderlich.  
 
Weitere Anträge werden nicht gestellt.  
 
Die Gemeindevertretung beschließt die folgende, geänderte Tagesordnung: 
 

Öffentlicher Teil 

 1.  Begrüßung, Eröffnung, Feststellung Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der Anwesen-
heit und der Beschlussfähigkeit 

  
 2.  Verabschiedung des ausgeschiedenen und Einführung des neuen stellvertretenden 

Schiedsmannes 
 

 3.  Anträge zur Änderung der Tagesordnung vom 18.09.2019 
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 4.  Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu beratenden Tages-
ordnungspunkte 

  
 5.  Niederschrift der öffentlichen Sitzung vom 12.06.2019 
  
 6.  Information über die am 12.06.2019 unter Ausschluss der Öffentlichkeit gefassten 

Beschlüsse 
  
 7.  Mitteilungen des Bürgermeisters, der Ausschussvorsitzenden und der Verwaltung 
  
 8.  Eingaben / Einwohnerfragestunde I 
  
 9.  Anfragen der Gemeindevertreter 
  
 10.  Leistung von überplanmäßigen Ausgaben nach § 82 GO i. V. mit § 4 der Haushaltssat-

zung im Verwaltungshaushalt 2019 
Vorlage: 0006/2018/MV 

  
 11.  Leistung von überplanmäßigen Ausgaben nach § 82 GO i. V. mit § 4 der Haushaltssat-

zung im Vermögenshaushalt 2019 
Vorlage: 0007/2018/MV 

  
 12.  Richtlinie zur Vorfinanzierung und Erhaltung der Führerscheinklasse C in der Freiwilli-

gen Feuerwehr Wasbek 
Vorlage: 0008/2018/MV 

  
 13.  KiTa Wasbek, Erweiterung Krippengruppe 

Anlage: Richtlinie des Landes ab 01.07.2019 
 

 14.  Aalbeksteg 
  
 15.  Baumpflegemaßnahmen 

Anlage: Maßnahmenliste und Übersicht 
  
 16.  Anpassung der Vergabedienstanweisung 

Anlage: Neufassung 
  
 17.  Einwohnerfragestunde II 
  
 18.  Verschiedenes (öffentlich) 
  
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Ja-Stimmen: 12 (einstimmig) 
Nein-Stimmen: 0 
Enthaltungen: 0  
 
 
 4 . Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu beratenden 

Tagesordnungspunkte 
 
Der Beschlussfassung zu TOP 3 folgend beschließt die Gemeindevertretung, die Tages-
ordnungspunkte 19 bis 24 unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu beraten. 
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Abstimmungsergebnis: 
 
Ja-Stimmen: 12 (einstimmig) 
Nein-Stimmen: 0 
Enthaltungen: 0  
 
 
 5 . Niederschrift der öffentlichen Sitzung vom 12.06.2019 

 
Einwände gegen die Niederschrift werden nicht vorgetragen, sie wird in der vorliegenden 
Form gebilligt. 
 
 
 6 . Information über die am 12.06.2019 unter Ausschluss der Öffentlichkeit ge-

fassten Beschlüsse 
 
Zu TOP 21. hat die Gemeindevertretung einstimmig überplanmäßige Ausgaben im Zu-
sammenhang mit der teilweisen Verrechnung der Pacht des Sportlerheimes beschlossen. 
 
Zu TOP 23.1. hat die Gemeindevertretung der Unterzeichnung des Erschließungsvertra-
ges zum B – Plan Nr. 8 „Ortsmitte“, nebst Bezugsurkunde durch den Bürgermeister zuge-
stimmt.  
 
Zu TOP 23.2. hat die Gemeindevertretung einer Vertragsverlängerung mit dem Schulver-
band Wasbek für die Übernahme der Hausmeister- und Reinigungstätigkeiten in der 
Sporthalle bis zum 31.12.2020 zugestimmt.  
 
Zu TOP 23.3. hat die Gemeindevertretung der Vergabe der Erneuerung der Heizungsan-
lage im Gemeindezentrum an die Fa. Manfred Thiel zum Angebotspreis zugestimmt.  
 
 
 7 . Mitteilungen des Bürgermeisters, der Ausschussvorsitzenden und der Verwal-

tung 
 
Mitteilungen des Bürgermeisters: 
 
Zunächst informiert Herr Rohloff über die Gründungsveranstaltung der Kinderfeuerwehr 
am 15.09.2019. Für ca. 25 Kinder im Alter von 6 – 10 Jahres war es ein sehr festliches 
Ereignis, zumal auch ein Tag der offenen Tür („Blaulichttag“) veranstaltet wurde.  
 
Im Zusammenhang mit der Sperrung der Hauptstraße hat es Irritationen und Verfahrens-
fehler gegeben. Ab 19.09.2019, mittags wird die Straße wieder freigegeben.  
 
Die neue Heizungsanlage im Gemeindezentrum ist bereits eingebaut und läuft problem-
los. Für die optimale Betreuung der Maßnahme dankt der Bürgermeister ausdrücklich 
Herrn Neu von der Stadt Neumünster.   
 
In Sachen Halteverbot in der Industriestraße wurde mit der Verkehrsbehörde ein beidsei-
tiges absolutes Halteverbot abgestimmt, welches demnächst ausgeschildert wird. 
 
Ferner lädt der Bürgermeister zu der am 25.09.2019 stattfindenden Einwohnerversamm-
lung in Kühls Gasthof ein. Thematisch geht es um die weiteren Bemühungen zur Nutzung 
von Sonnenenergie in der Gemeinde.  
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Für die Verleihung des Ehrenpreises der Gemeinde im Rahmen des Jahresempfanges am 
16.02.2020 bittet Herr Rohloff um Benennung von geeigneten Kandidaten bis zum 
31.10.2019.  
 
Abschließend weist der Bürgermeister auf neue Absperrungen der Zugänge zu den Rie-
selfeldern hin. Laut Herrn Busch von der Stadt Neumünster besteht Gefahrenpotential 
durch Motorsportler (Quadfahrer). Der Zugang zu den Flächen steht der Bevölkerung 
weiterhin offen. Die Nutzung erfolgt auf eigene Gefahr.  
 
Mitteilungen des Ausschussvorsitzenden Herrn Hollerbuhl: 
 
Herr Hollerbuhl berichtet, dass sich alle wesentlichen Punkte der Sitzung des Haupt- und 
Finanzausschusses, auf der heutigen Tagesordnung (TOP 10 – 12 und 15) befinden. 
 
Mitteilungen des Ausschussvorsitzenden Herrn Rohwer: 
 
Herr Rohwer berichtet von der Sitzung des Bau- und Planungsausschusses am 
29.08.2019 ebenfalls, dass sich beispielsweise die Erweiterung des Kindergartens und der 
Aalbeksteg auf der heutigen Tagesordnung (TOP 13 – 14) befinden.  
Zur Einwohnerversammlung macht er noch auf die zweite, kleinere in Planung befindliche 
Solarfläche aufmerksam und bittet um zahlreiches Erscheinen.  
 
Mitteilungen der stellvertretenden Ausschussvorsitzenden Frau Tuskowski: 
 
In Vertretung für Herrn Kühl berichtet Frau Tuskowski aus der Sitzung des AöA am 
03.09.2019, dass es hauptsächlich um die Neugestaltung des Platzes bei der Aalbekbrü-
cke / Hauptstraße ging. Dazu nennt sie Gestaltungsmöglichkeiten durch eine Sitzecke 
und die Installation von Fahrradständern.  
 
Herr Rohloff teilt mit, dass die Arbeiten noch in diesem Jahr beginnen sollen.  
 
Mitteilungen der Verwaltung: 
 
Keine.  
 
 
 8 . Eingaben / Einwohnerfragestunde I 

 
Es gibt eine Eingabe von Herrn Uwe Pauschardt, in welcher es um die Ausweisung von 
Solarflächen vor dem Hintergrund etwaiger, zukünftiger Windkraftgebiete geht.  
Herr Rohloff nennt die wesentlichen Kernaussagen der Eingabe.   
 
Ohne Kommentar wird die Eingabe zur Kenntnis genommen und an den Bau – und Pla-
nungsausschuss weitergeleitet.  
 
Der Einwohner Herr Doose spricht nun den zunächst auf der Tagesordnung verzeichneten 
B – Plan Nr. 20 unter namentlicher Nennung des Bauherren an und bittet um eine Stel-
lungnahme. 
Herr Rohloff erläutert daraufhin die Zusammenhänge und die Voraussetzungen für die 
Erteilung des gemeindlichen Einvernehmens. In einer regen Diskussion äußern sich nun 
die Herren Nützel, Hollerbuhl, Doose und Rohloff. Es geht um die ebenfalls mit dem B – 
Plan überplanten Flächen von Herrn Doose, die Intervention von Herrn Nützel und andere 
Aspekte.  
Da die Bauanfrage zurückgezogen wurde, soll die Angelegenheit nicht weiter thematisiert 
werden.      
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 9 . Anfragen der Gemeindevertreter 

 
Herr Nützel meldet sich zu Wort und fragt nach dem Sachstand der Bestellung von Son-
nenschutzjalousien für den Kindergarten in der Mäuse- und in der Bienengruppe.  
Dazu teilt Herr Rohloff mit, dass sich das Angebot von Herrn Schwark verspätet hat, die 
Anschaffung aber in der Haushaltsberatung des Schulverbandes besprochen wird.  
 
 
 10 . Leistung von überplanmäßigen Ausgaben nach § 82 GO i. V. mit § 4 der 

Haushaltssatzung im Verwaltungshaushalt 2019 
Vorlage: 0006/2018/MV 

 
Bei der Vorlage: 0006/2018/MV geht es um zusätzliche Kosten i. H. v. 300,- € für Voll-
streckungshandlungen. 
 
Die Gemeindevertretung nimmt die Vorlage zur Kenntnis. 
 
 
 11 . Leistung von überplanmäßigen Ausgaben nach § 82 GO i. V. mit § 4 der 

Haushaltssatzung im Vermögenshaushalt 2019 
Vorlage: 0007/2018/MV 

 
In den Tagesordnungspunkt einführend erläutert Herr Rohloff, dass es um überplanmäßi-
ge Ausgaben aufgrund zusätzlich angeschaffter Technik für die neue Mikrofonanlage i. H. 
v. 1.000,- € geht.  
 
Die Gemeindevertretung nimmt die Vorlage zur Kenntnis. 
 
 
 12 . Richtlinie zur Vorfinanzierung und Erhaltung der Führerscheinklasse C in der 

Freiwilligen Feuerwehr Wasbek 
Vorlage: 0008/2018/MV 

 
Der Bürgermeister führt in die Vorlage ein und wirbt für die Unterstützung der Freiwilli-
gen Feuerwehr durch die Gemeinde.  
 
Im Hinblick auf die derzeitige und künftige Fahrersituation und die Gewährleistung der 
Einsatzbereitschaft wird dies notwendig, da immer weniger junge Kameradinnen und 
Kameraden über den Führerschein Klasse C verfügen.  
Herr Rohloff erläutert die Auflagen und bittet um Kenntnisnahme.  
 
Die Gemeindevertretung nimmt die Vorlage zur Kenntnis. 
 
Herr Rohwer betont die Tradition der Unterstützung der Feuerwehr durch die Gemeinde 
und sieht darin auch einen legitimen Anreiz für diese ehrenamtliche Tätigkeit.  
 
 
 13 . KiTa Wasbek, Erweiterung Krippengruppe 

 
Nach Aufruf des Tagesordnungspunktes spricht der Bürgermeister das Kapazitätsproblem 
des Kindergartens an, indem er betont, dass es durch den Zuzug junger Familien und die 
Inanspruchnahme des Betreuungsangebotes für U3 – Kinder im nächsten Jahr zu Betreu-
ungsengpässen kommen kann.  
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Deshalb wurden bisher verschieden Möglichkeiten abgewogen und Frau Schuhmacher mit 
der Ermittlung der Fördermöglichkeiten beauftragt.  
Prinzipiell sind viele Maßnahmen zur Schaffung von Kindergartenplätzen zuschussfähig, 
jedoch kann eine Beantragung erst im Rahmen eines konkreten Bauvorhabens erfolgen.  
 
Herr Rohloff empfiehlt nach Rücksprache mit Frau Schuhmacher, den Architekten des 
Sporthalle mit einer Planungsstudie zu beauftragen, um belastbare Möglichkeiten und 
Kosteneinschätzungen zu eruieren.  
 
In der folgenden, allgemeinen Diskussion wird die Eilbedürftigkeit der Angelegenheit 
durch Wortbeiträge von Herrn Kühl und Frau Schiffler deutlich gemacht. Die Einplanung 
von Haushaltsmitteln für 2020 wird angeregt.  
 
Abschließend schlägt der Bürgermeister vor, dass die Gemeindevertretung einen Pla-
nungsauftrag als Studie an den Architekten Herrn Schwarzbold - Lentz vergibt, damit in 
der nächsten Sitzung ein konkreter Planungsauftrag erteilt werden kann.  
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Ja-Stimmen: 12 (einstimmig) 
Nein-Stimmen: 0 
Enthaltungen: 0 
 
 
 14 . Aalbeksteg 

 
Frau Tuskowski meldet sich zu Wort und resümiert für die Anwesenden den wesentlichen 
Beratungsinhalt aus der Sitzung des AöA am 03.09.2019 zu diesem Thema. Dort ist man 
übereingekommen, keinen Neubau einer zusätzlichen öffentlichen Brücke im Bereich des 
jetzigen privaten Stegs über den Aalbek zu errichten. 
 
Eine andere Meinung vertritt der Bürgermeister, u. a. mit dem Hinweis auf die gute Ver-
bindung mit dem Wanderweg.  
 
In der folgenden, teils emotional geführten Diskussion äußern sich Frau Schiffler und die 
Herren Rohwer, Hollerbuhl, Kühl, Osterkamp. Thematisiert werden die Kosten, die Ver-
kehrssicherungspflicht und die Historie des damaligen Genehmigungsverfahrens.  
 
Nach abschließenden Redebeiträgen der Herren Jöhnk, Hollerbuhl, Nützel und Rohwer 
kommt man überein, die Angelegenheit nicht weiter zu verfolgen.  
Es wurde kein Antrag gestellt und aktuell besteht kein Handlungsbedarf der Gemeinde.   
 
 
 15 . Baumpflegemaßnahmen 

 
Zu diesem Tagesordnungspunkt ergreift Herr Hollerbuhl das Wort und erläutert zunächst 
die Beratung im Haupt- und Finanzausschuss. 
 
Lt. aktuellem Baumgutachten besteht noch in diesem Jahr Handlungsbedarf zur Erfüllung 
der gemeindlichen Verkehrssicherungspflicht bei mehreren Bäumen. Die Pflegemaßnah-
men sollen zeitnah, nach Dringlichkeit, nach Frequentierung der Verkehrsbereiche, im 
innerörtlichen Gebiet und binnen der nächsten zwei Monate beauftragt werden.  
Zusammen mit Knickpflegearbeiten sollen baldmöglichst die ersten 40 Bäume durchfors-
tet und dann die Liste sukzessive, als regelmäßiger Prozess abgearbeitet werden.  
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Herr Rohloff ergänzt, dass die Beseitigung von Totholz Priorität hat und erläutert, dass 
auch der Knick im Aalbekpark, unter Erhaltung von Überhältern auf den Stock gesetzt 
werden muss.  
 
Für die weitere Abarbeitung der Liste nach Dringlichkeit stellt der Bürgermeister den An-
trag, die Fachabteilung der Verwaltung beauftragen,  drei Vergleichsangebote einzuholen 
und lässt abstimmen. 
 
 Abstimmungsergebnis: 
 
Ja-Stimmen: 12 (einstimmig) 
Nein-Stimmen: 0 
Enthaltungen: 0 
 
 
 16 . Anpassung der Vergabedienstanweisung 

 
Der Bürgermeister führt in den Tagesordnungspunkt ein und erläutert die rechtlichen 
Hintergründe.  
 
Zu § 11 Nr. 1 bittet Herr Küpperbusch um Änderung von „Gemeine Bönebüttel“ in „Ge-
meinde Wasbek“. Weitere Wortmeldungen erfolgen nicht.  
 
Herr Rohloff bittet die Verwaltung um Änderung und die Gemeindevertretung um Zu-
stimmung.  
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Ja-Stimmen: 12 (einstimmig) 
Nein-Stimmen: 0 
Enthaltungen: 0 
 
 
 17 . Einwohnerfragestunde II 

 
Zur Beseitigung von Totholz stellt ein Einwohner eine Frage, welche von Herrn Hollerbuhl 
und Herrn Rohloff mit dem Hinweis auf die Vergabe der Knickpflegearbeiten an Privatleu-
te beantwortet wird.  
Ein Herr vom Tennisverein mahnt die Berücksichtigung des Windschutzes bei den kom-
menden Pflegearbeiten an.  
Die Staubentwicklung bei den Abrissarbeiten auf dem ehemaligen Jöhnkgelände wird von 
Herrn Ilja Schwark thematisiert. Dazu sagt der Bürgermeister, dass die Staubentwicklung 
durch entsprechende Maßnahmen (Wassersprenger) eingedämmt werden muss, er wird 
die Firmen Bernd Hagen und Stollhaus informieren.  
 
Dann beantwortet Herr Rohloff eine Frage zur Errichtung eines Pavillons, welcher ur-
sprünglich nach der Fertigstellung des Sporthallenneubaus angedacht war.   
 
Abschließend regt Bürger Jan Patrick Kröger die Erneuerung des Aalbeksteges mit den 
Holzbindern aus dem Jöhnk – Abriss an.  
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 18 . Verschiedenes (öffentlich) 

 
Herr Hollerbuhl ergreift das Wort und macht auf eine defekte Sprossenwand in der 
Sporthalle aufmerksam, woraufhin der Bürgermeister Abhilfe zusagt.  
 
Abschließend erwähnt Herr Rohloff, dass sich auch der Oberbürgermeister von Neumüns-
ter, Herr Dr. Tauras schon sportlich in der Halle betätigt hat und sehr beeindruckt war.   
 
 
Nachdem keine weiteren Wortmeldungen erfolgen, schließt der Bürgermeister den öffent-
lichen Teil der Sitzung um 21:05 Uhr.  
 

 

 

 

gez. Karl-Heinz Rohloff Halkard Krause 

(Bürgermeister) (Protokollführer) 

 


